

Lunes 13 de agosto de 2018

**El Financiero** Ingreso por gravar la importación crece 30% con aranceles **IXEL GONZÁLEZ**  
 igonzalez@elfinanciero.com.mx El Impuesto General de Importación (IGI) creció 30 por ciento a tasa anual y en términos reales en junio, avance que no se había visto en al menos dos años, en el mismo mes en que México empezó a aplicar medidas retaliatorias a las importaciones de productos estadounidenses, como respuesta a los gravámenes que Estados Unidos impuso al acero y aluminio mexicanos. Datos del SAT muestran que en junio la recaudación por impuestos al comercio exterior creció cuatro por ciento anual y real. "Conforme el mercado vaya adaptándose y encuentre otros proveedores internacionales para los bienes gravados, por ejemplo la carne de cerdo, se eliminará el efecto arancelario y la recaudación (de impuestos al comercio exterior) tenderá a bajar; entonces los ajustes tendrán que ser a nivel de suministro por un lado, y en el inter, mientras las cadenas (de suministro) se van modificando, se tendrá un efecto marginal, pero inflacionario en los productos de que son objeto los aranceles", dijo Jorge Nacif, socio de Global Trade de EY. **P.C. importaciones, impuestos, aranceles** Inauguran parque eólico más grande de México **PERLA RESÉNDEZ** El parque Reynosa I situado en la localidad de Tamaulipas del mismo nombre fue construido por la empresa española Acciona para la mexicana Zuma Energía con una inversión de alrededor de 600 millones de dólares y una capacidad de 424 megawatts que suministrarían energía a 900 mil habitantes. Ubicado en una extensión de 8 mil hectáreas del ejido Charco Escondido de Reynosa, el parque contará con 123 turbinas de 120 metros de altura, que proporcionarán energía renovable. El proyecto que será inaugurado por el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell y autoridades locales, forma parte de la segunda subasta eléctrica de largo plazo organizada por la dependencia y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) de México celebrada en septiembre de 2016, en la que Zuma Energía, resultó ganadora de una cartera total de 725 MW en energías renovables, donde una parte será cubierta por el nuevo parque eólico. En la entidad norteña operan cinco parques eólicos con una capacidad de generación conjunta de 740 megawatts y se proyecta la construcción de siete instalaciones que entrarían en operación entre 2019 y 2020. **P.C. sector energético, energía eólica, energía renovable, parque eólico** Reacciones ante posible acuerdo final sobre el TLCAN

**ÍNDICE GLAC** A un año de iniciadas las negociaciones del TLCAN entre México, Estados Unidos y Canadá, el secretario de Economía de México aseguró que estas finalizarían esta semana, tras definirse la postura mexicana en torno al contenido de autopartes en 70%, mientras que Estados Unidos solicita el 75%. Otro de los temas que se encuentra pendientes en la agenda es la cláusula de terminación anticipada del TLCAN, "sunset clause", la cual fue propuesta por Washington y obligaría a renegociar el acuerdo cada cinco años. Esta situación ha generado rechazo por parte de México y Canadá. Del sábado 4 al sábado 11 de agosto se generaron 52,233 menciones en torno a este tema, en medios comunicación digital y redes sociales. De las cuales el 52.2% fueron en inglés y el 47.8% en español. 6 de agosto con 8,854 menciones; el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, dio a conocer que se discutirá la propuesta de Estados Unidos de establecer un contenido salarial en las reglas de origen del sector automotriz como parte de la renegociación del TLCAN. **P.C. TLCAN, acuerdos comerciales** La economía china avanza pese a incertidumbres

**Qiu Xiaoqi** Siempre hay opiniones pesimistas sobre la economía china, sobre todo últimamente que aumentaron las fricciones comerciales entre China y Estados Unidos. Se vuelve a juzgar que China enfrenta una "gran presión" y "múltiples crisis". No obstante, los hechos han demostrado que la economía china sigue un desarrollo tranquilo y estable, explorando su potencial y ostentando un futuro prometedor. Es una opinión infundada el llamado "colapso de la economía china". El mercado interno constituye la base para el crecimiento económico de China. En la primera mitad del año, el PIB del país creció un 6.8%, un incremento estable de media-alta velocidad de entre 6.7% y 6.9% durante 12 trimestres consecutivos. Ante la lenta recuperación económica global, la economía china muestra una base estable, un progreso en el reajuste estructural y la ampliación del espacio de consumo. Desde el 2013, el consumo ha contribuido con un promedio anual de 55% a la economía, y se ha convertido en la primera fuerza impulsora del crecimiento económico de China, cuyo mercado interno ya ascendió al segundo lugar el mundo. China, con una población de casi mil 400 millones de habitantes y más de 400 millones de personas con ingreso medio, tiene un gran potencial para el desarrollo del mercado y un gran espacio para la flexibilidad. Eso significa que, en este momento del avanzado desarrollo del comercio internacional y la inversión transnacional, China, sustentada por su mercado interno, no sólo puede aumentar su influencia en el sistema industrial global, sino que también podrá hacer frente a riesgos externos y contrarrestar los impactos externos. El inmenso mercado interior y la creciente demanda interna servirán como una firme garantía para que China afronte los conflictos comerciales. **P.C. China, economía mundial** Inseguridad frena arribo de turistas de EU a México

**RAFAEL MEJÍA** En el primer semestre de 2018 subió apenas 1.1% la llegada de estadounidenses al país, frente al alza de 11.9% del 1S17. El pasado 1 de agosto, el Gobierno de Estados Unidos emitió una alerta para que sus ciudadanos eviten visitar Guaymas, Empalme y San Carlos, ante la mayor violencia en Sonora. Esto, se sumó al llamado previo del Departamento de Estado de la Unión Americana para que sus connacionales no viajaran a Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y Tamaulipas, donde operan grupos armados relacionados con la delincuencia. En los primeros seis meses de 2018 llegaron a México 5 millones 622 mil turistas de origen estadounidense, un crecimiento de sólo 1.1 por ciento respecto al incremento de 11.9 por ciento de igual lapso del año pasado, según datos del Sistema de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación (Segob). Todavía a junio del año anterior, del total de extranjeros que llegaban por avión a México, el 59 por ciento eran de ese país, y al sexto mes de 2018 el porcentaje se redujo a 56.7 por ciento, según la misma fuente. **P.C. turismo, inseguridad, violencia** Reforma Inyecta Turquía liquidez en mercados

**Notimex** Ankara, Turquía (13 agosto 2018).- El Banco Central de Turquía anunció hoy una inyección de 6 mil millones de dólares en el sistema financiero para garantizar la liquidez de los bancos y frenar el desplome de la lira frente al dólar,

debido a la duplicación de los aranceles estadounidenses al acero y aluminio del país. En un comunicado, la institución precisó que también reduce los límites de reservas de divisas permitidas a los bancos para así retirar liras del mercado, brindar liquidez al sistema y estabilizar el valor de la moneda turca. "Con esta revisión, se inyectarán al sistema financiero alrededor de 10 mil millones de liras (unos 6 mil millones de dólares) y 3 mil millones de dólares en liquidez equivalente al oro", explicó el Banco Central en su nota publicada en su página web. P.C. Turquía, economía mundial Sube a máximo riesgo país de Argentina

Reuters Buenos Aires, Argentina (13 agosto 2018).- El riesgo país de Argentina subía este lunes 23 puntos básicos, a 723 unidades, con lo que permanecía en niveles máximos desde febrero del 2015, ante la aversión de inversionistas provocada por una investigación judicial que salpica a políticos y empresarios locales. "Se multiplican los inversionistas internacionales que siguen agresivamente reventando posiciones sobre aquellos emergentes de mayor liquidez, entre ellos justamente los títulos locales", dijo Gustavo Ber, economista de Estudio Ber. P.C. Argentina, riesgo país, economía mundial Desaprovechan estados recaudación

Belén Rodríguez Algunos Gobiernos locales que muestran buen desempeño económico y espacio para recaudar impuestos locales desaprovechan esta oportunidad de mejorar sus ingresos. Uno de los impuestos que ha estado en la mira para incrementar los ingresos locales es el predial. Sin embargo, la capacidad de cobro de un impuesto de este tipo depende en gran medida del tamaño de la economía local, señaló Kristobal Meléndez Aguilar, investigador del Centro de Investigación Económica y Presupuestal. P.C. entidades federativas, finanzas públicas, impuestos, ingresos Presiona arancel a precio de autos en EU

Silvia Olvera Monterrey, México (13 agosto 2018).- Si bien las tarifas a autopartes y vehículos de importación todavía están en suspenso, las implementadas al acero van a generar en los autos producidos en Estados Unidos un aumento de precios de entre 150 a 315 dólares por unidad. De acuerdo con un estudio del Instituto Peterson de Economía Internacional (PIIE), el monto variará de acuerdo al segmento de cada auto, los compactos tendrán un impacto menor, mientras que los de lujo, serán los más afectados. P.C. Estados Unidos, aranceles, industria automotriz, precios El Economista Consumo de turistas extranjeros cae en el primer trimestre del año Ana Karen García El consumo de bienes y servicios turísticos realizado por turistas extranjeros en México cayó 3.40% en los tres primeros meses del año, esta situación refleja por un lado un menor número de turistas provenientes de otros países, y por otro, un nivel menor de compra. El consumo interno receptor lleva ya tres meses en números negativos, lo que presiona el crecimiento del consumo turístico total. El consumo turístico interior realizado por nacionales y extranjeros en conjunto creció 2.07% a tasa anual en los primeros tres meses del 2018, este resultado implicó una recuperación de la demanda de servicios y bienes turísticos al interior del país, después de que el trimestre previo el crecimiento fuera de 1.53%, de acuerdo con información del Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Geografía). P.C. INEGI, Indicador Trimestral de Actividad Turística, turismo Trump anuncia más aranceles al aluminio y acero turcos Roberto Morales El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, autorizó duplicar las tasas de aranceles aplicadas a la importación de acero y aluminio originarios de Turquía. "Su moneda, la lira turca, cae rápidamente contra nuestro dólar fuerte", dijo Trump en un mensaje en Twitter. Las importaciones de aluminio serán gravadas con un arancel de 20% y las de acero con 50 por ciento. El gobierno turco impuso en junio aranceles a 22 productos que importa de Estados Unidos por un valor de 300 millones de dólares. La medida fue una respuesta a los aranceles globales que fijó Estados Unidos de 25% a las importaciones de acero y de 10% a las de aluminio. P.C. Estados Unidos, aranceles Eventuales, detrás de récord de nuevo empleo en julio María Del Pilar Martínez En julio pasado, la generación de empleo formal creció 43.2% en su comparación interanual a 54,669 fuentes de trabajo, cifra que es la más alta en la última década y que estuvo impulsada por la generación de plazas eventuales, que representaron 64% de los empleos generados. Una mayor proporción de empleos nuevos de carácter eventual que plazas permanentes no se observaba en un mes de julio desde el 2011, de acuerdo con las cifras reportadas este domingo por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). P.C. IMSS, empleo EU busca elevar su arancel OMC a vehículos automotores Roberto Morales Estados Unidos propuso una nueva "píldora venenosa"; en el marco de las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN): aumentar los aranceles comprometidos en la Organización Mundial de Comercio (OMC) que aplica a la importación de automóviles, informaron fuentes al tanto. Actualmente, el máximo arancel que puede imponer Estados Unidos a la importación de autos es de 2.5% a los países con los que no tiene tratados de libre comercio y que forman parte de la OMC. Esta posición fue planteada por Estados Unidos, al tiempo que su presidente, Donald Trump, calificó positivamente las negociaciones con México sobre el TLCAN. P.C. Estados Unidos, aranceles, industria automotriz Canadá comulga con reglas de origen más duras en el TLCAN Roberto Morales México y Canadá aceptaron prácticamente todas las demandas del sector automotriz puestas por Estados Unidos en la mesa de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), una cuestión que están por concluir, de acuerdo con dos medios canadienses, Globe and Mail y National Post. Fuentes de la industria estadounidense y mexicana dijeron que México está cerca de aceptar la demanda de Estados Unidos de que entre 40 y 45% del contenido de los vehículos fabricados en la región provienen de fábricas que pagan al menos 16 dólares por hora. Los trabajadores automotrices mexicanos actualmente ganan montos que bordean entre 3 y 4 dólares la hora. P.C. TLCAN, Canadá, reglas de origen, industria automotriz Importaciones petroleras marcan nuevo récord Karol García Durante el primer semestre del año, el valor de las importaciones mexicanas de productos petroleros se elevó 36% a 25,506 millones de dólares, con lo que alcanzó un nuevo récord, impulsadas principalmente por la compra de petrolíferos y gas natural, de acuerdo con cifras del Banco de México. Tan sólo por importación de gasolinas automotrices, que durante el semestre promediaron 70% del consumo nacional en volumen, el monto de las compras al exterior se elevó a 8,887 millones de dólares, con un aumento de 36% en un año. Sin embargo, el valor de las exportaciones de petróleo crudo ascendió a 13,023 millones de dólares, con lo que regresó a sus niveles del 2014 antes de la caída de los precios internacionales. Con ello, el déficit comercial entre exportaciones de productos petroleros e importaciones de combustibles ascendió a 10,286 millones de dólares en la

primera mitad del año, cifra superior al nivel récord previo de 8,198 millones de dólares que reportó el Banco de México en el mismo lapso del 2018. P.C. sector energético, importaciones, productos petroleros 6 de cada 100 jóvenes de México están desempleados Ana Karen García En México 6 de cada 100 jóvenes de entre 15 y 29 años se encuentran buscando empleo sin conseguirlo; especialmente el grupo de jóvenes de entre 20 y 24 años registró una tasa de desocupación de 6.7%, más del doble que se registra para la población total. Los datos son originales del Inegi y sintetizan el problema de inserción laboral de los jóvenes al mercado de trabajo, explícitamente que la población joven tiene mayores retos para conseguir un empleo que la población adulta. Esta problemática concluye en que, ante la falta de oportunidades para integrarse al mercado laboral, los jóvenes optan por emplearse en el sector informal, que ya da trabajo a poco más de 8.9 millones de mexicanos de entre 15 a 29 años, esta situación expresa que 6 de cada 10 jóvenes activos están trabajando informalmente. P.C. jóvenes, desempleo, economía informal China mantendrá política monetaria neutral y prudente Reuters El Banco Popular de China (PBOC, por su sigla en inglés) dijo que mantendrá su política monetaria neutral, prudente y que reforzará la flexibilidad en la tasa de cambio del yuan, aunque las tensiones comerciales siguen siendo un factor de incertidumbre para la economía global. La segunda economía más grande del mundo enfrenta crecientes dificultades debido a una disputa comercial cada vez más intensa con Estados Unidos, un aumento de los costos de endeudamiento de las empresas y una fuerte caída de su mercado bursátil. &ldquo;Las fricciones comerciales, la geopolítica y la normalización de las políticas monetarias en las principales economías han aumentado la incertidumbre en los mercados económicos y financieros mundiales&rdquo;; refirió el banco central. P.C. China, política monetaria, economía mundial Importación de leche y puerco preocupa a productores Viviana Estrella Querétaro, Qro. Ante la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), al sector ganadero le preocupan las afectaciones que genera a la producción nacional la importación de leche y de carne de puerco. El secretario general de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), Homero García de la Llata, refirió que, si bien se ha logrado revertir la tendencia de los grandes volúmenes de importación agroalimentarias, aún hay pendientes que afectan especialmente a los productores de leche. &ldquo;Ahora se ha revertido y hay superávit en el tema de exportación, se exporta más carne de res mexicana al mundo que la que se importa y finalmente hay un superávit en la balanza de ese sistema de producto. No podemos decir lo mismo de algunos otros sistemas de productos, como el caso de la leche, del puerco, donde sí hay severas afectaciones&rdquo;; pronunció. P.C. importaciones, leche, carne de puerco, ganadería La Jornada PIB turístico crece 2.0% en primer trimestre de 2018: Inegi Miriam Posada Ciudad de México. Durante el primer trimestre de 2018 en Producto Interno Bruto (PIB) del sector turístico creció 2.0 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, de acuerdo con cifras desestacionalizadas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por componentes, el de los Servicios avanzó 2.2 por ciento y el de los Bienes 1.0 por ciento, respecto a los tres primeros meses del año pasado, detalló el organismo en un comunicado. P.C. INEGI, PIB, turismo, crecimiento económico Dólar inicia la semana en 19.15 pesos en AICM Notimex Ciudad de México. El dólar estadounidense inicia la semana a la venta en un promedio de 19.15 pesos y se compra en 17.72 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional &ldquo;Benito Juárez&rdquo; de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.35 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.50 pesos. P.C. tipo de cambio En siete meses ha subido 14.3 por ciento la gasolina Magna Juan Carlos Ciudad de México. El precio promedio de la gasolina Magna, la de mayor consumo en el país, aumentó 2.01 pesos entre enero y julio de este año, lo que representó un incremento de 14.3 por ciento respecto del nivel registrado al cierre de 2017, de acuerdo con datos oficiales. La magnitud de esta alza es superior al que se dio al cierre de 2016, cuando comenzó la liberalización del mercado de este combustible, decisión que en su momento generó protestas en diversas regiones del país. P.C. sector energético, gasolina, precios Aún se discute sector automotriz en reuniones del TLCAN: CCE Alejandro Alegría Ciudad de México. En reglas de origen para el sector automotriz nada está concluido, afirmó Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), luego de que en días recientes el titular de la Secretaría de Economía (SE), Ildefonso Guajardo Villarreal, dijera que el asunto salarial para ese sector ya se había resuelto en la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, industria automotriz